



## **\$120 mil millones, serán invertidos por el Fondo de Adaptación en la reconstrucción de 3 mil viviendas en el Departamento**

**San Juan de Pasto, 15 de julio de 2013 (PRENSA)** Para la reconstrucción de tres mil viviendas afectadas por el pasado Fenómeno de la Niña del 2010-2011; el Fondo de Adaptación invertirá \$120 mil millones de pesos en el departamento de Nariño.

El Gobernador de Nariño **Raúl Delgado Guerrero** se reunirá hoy con el Director de Proyectos Fondo de Adaptación **Pedro Luis Jiménez**, la Coordinadora de Vivienda de Comfenalco **Valle Nelly Márquez** y los alcaldes de Sandoná, Tumaco, Samaniego, San Lorenzo, San Pablo, Potosí, Ospina, Olaya Herrera, Mayama, Magüi Payán, Los Andes Sotomayor, Linares, La Unión, La Cruz, El Tambo, El Tablón de Gómez, Cumbitara y Buesaco.

El encuentro con el Fondo Adaptación y Comfenalco Valle, operador zonal de vivienda para el departamento de Nariño, es con el objetivo de concertar los lineamientos para iniciar con la reconstrucción de las soluciones habitacionales viabilizadas por el operador.

El mandatario seccional invitó a los alcaldes a estar presentes en la reunión programada para hoy lunes, en las instalaciones del Hotel Morasurco a partir de las 10 de la mañana.

### **Desde hoy y hasta el próximo miércoles se desarrollan en Ricaurte mesas de concertación con la organización Camawari del Pueblo Awá**

Desde hoy y por espacio de tres días, la Gobernación de Nariño estará presente en la mesa de concertación con la comunidad Camawari del Pueblo Awá, en la que además participan funcionarios del Gobierno Nacional, con poder de decisión.

Se espera a través de seis mesas temáticas, abordar más de treinta puntos contenidos en un documento presentado por el pueblo Awá y que propone reivindicaciones solicitadas por la etnia, en puntos como salud, educación, justicia, vivienda, saneamiento básico y territorio, entre otros.

El Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, aseguró que de esta



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño



manera se espera poner fin a la asamblea permanente en la que continúa el Cabildo Mayor del Pueblo Awá de Ricaurte, (Camawari), y demostrarle a Colombia cómo se puede adelantar un proceso de negociación, sin que el mismo, esté marcado por hechos de violencia.

**El Gobernador de Nariño, buscará solución inmediata al tema de la transitabilidad de la vía Junín - Barbacoas**

El Gobernador de Nariño **Raúl Delgado Guerrero**, inicia la semana de trabajo en la Ciudad de Bogotá, con una importante reunión con el Ministerio de Transporte y el Instituto de Desarrollo de Antioquia, para buscar una solución inmediata al tema de la transitabilidad de la vía Junín – Barbacoas, mientras se avanza en la pavimentación.

Durante esta semana el mandatario Departamental, se reunirá con las autoridades ambientales, para buscar los licenciamientos definitivos, buscando soluciones al menos que permitan un tránsito menos dramático por este trayecto.

*“Es un verdadero drama en menos de 57 kilómetros se pueden tardar 15 o 18 horas, esta vía se encuentra en unas condiciones difíciles de transitar, sobre todo en un punto que se llama el Descanso. Este trayecto representa una verdadera emergencia para Municipio de Barbacoas, pues dificulta la salida de los enfermos remitidos al hospital, la entrada de alimentos y de productos médicos entre otros, este tema tiene que ver con la vida de doscientas mil personas de la subregión del Telembí”* Afirmando Delgado Guerrero.

**Gobernador de Nariño rechazó nuevos casos de amenazas y extorsiones en Tumaco y aseguró que buscará un nuevo Consejo de Seguridad Nacional en el Puerto**

El Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero condenó los nuevos casos de extorsión y amenazas contra organizaciones sociales y el comercio de Tumaco, denunciadas en las últimas horas por líderes del puerto.

“Esta situación ya la conoce el Gobierno Nacional y en próximas horas buscaré en diálogo directo con los Ministros de Defensa e Interior, la realización de un Consejo Nacional de Seguridad en Tumaco. El Estado





colombiano con el control de la Fuerza Pública, la Inteligencia y la Justicia, debe entregar resultados concretos e inmediatos que permitan el retorno de la seguridad y la convivencia en el Puerto”, agregó el Gobernador de Nariño.

En el caso concreto de las intimidaciones contra Cordeagropaz, el mandatario de los nariñenses manifestó su rechazo absoluto a estas manifestaciones de los violentos, en contra los trabajadores de esta corporación que adelantan una labor a favor del desarrollo rural de Tumaco y otras localidades de la costa pacífica nariñense.

Delgado Guerrero compartió el llamado a la solidaridad expresado por Cordeagropaz, en una carta abierta emitida en las últimas horas y dirigida a todos los nariñenes.

### **20 proyectos fueron priorizados en el Comité Directivo del Plan Departamental de Agua-PDA-PAP**

20 proyectos por un total de \$33 mil millones de pesos, en obras de inversión fueron priorizados en el Comité Directivo del Plan Departamental de Agua-PDA, Programa Agua para la Prosperidad-PAP, del Departamento de Nariño.

El Comité Directivo del PDA-PAP, se realizó con el objetivo de aprobar los instrumentos de planeación correspondientes al plan general estratégico y plan anual estratégico de inversiones 2013, así lo mencionó la Subsecretaria de Economía Regional y agua potable del PDA-PAP, **Ruby Esperanza Chamorro**.

Los 20 proyectos priorizados el Departamento, suman un total de **\$33.569.884**, donde la Nación invierte **\$21.732.928**, la Gobernación de Nariño **\$9.175.468** y los municipios **\$2.661.488**.

Según declaraciones del Secretario de Planeación Departamental **Luis Alfonso Escobar**, *"Después de la priorización y aprobación realizada en el comité, los proyectos serán viabilizados, para iniciar el proceso de contratación para su ejecución en el componente de Agua potable y Saneamiento Básico para los municipios nariñenses"*.

De igual forma en el Comité se aprobaron **\$2.262.703** para pre inversiones



de estudios y diseños, para 15 municipios en el componente de agua potable y saneamiento básico.

### **Nariño formula proyecto para fortalecer la educación media-técnica en las trece subregiones de Departamento**

La Gobernación de Nariño, directivos docentes y docentes de instituciones técnicas, adelantan la formulación de uno de los proyectos más importantes a ser financiados con recursos del Fondo de Ciencia, Tecnología e Innovación, con el propósito de asociar la educación al desarrollo de las regiones y disminuir los niveles de deserción escolar en nivel de media.

*Aplicando criterios como: modalidad técnica, tiempo de desarrollo de la misma, articulación con programas técnicos ofertados por el SENA o establecimientos de educación superior, posesión de bienes o servicios, número de estudiantes, entre otros, se seleccionó una institución educativa con media técnica por subregión, para fortalecer la educación media, como un modelo en el marco de Ciencia, Tecnología e Innovación, meta planteada por la Gobernación de Nariño ante la comisión regional de competitividad, así lo resaltó el Secretario de Planeación Departamental **Luis Alfonso Escobar**.*

El proceso de formulación de proyecto para ser financiado con recursos del fondo de Ciencia, Tecnología e Innovación, que se considera superará los \$30 mil millones de pesos, pretende orientar las instituciones educativas en 4 componentes: re-significación de los Proyectos Educativos Institucionales o Proyectos Educativos Comunitarios, donde se incorpore la Ciencia, Tecnología e Innovación; mejorar los ambientes de aprendizaje como granjas y laboratorios; la formación de los docentes en las modalidades pertinentes y la articulación entre la educación básica- media- técnica- tecnológica y superior.

"Una de las metas fijadas por el departamento de Nariño es fortalecer la educación media técnica, con enfoque agropecuario, agroindustrial, agro



Gobernación de  
**Nariño**

COMUNICADO DE PRENSA No. 372

DESPACHO DEL GOBERNADOR  
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

ambiental o turístico, para lograr que la oferta educativa en especial la de media técnica, tenga atractivos para los y las estudiantes y así superar los indicadores que actualmente señalan que sólo el 29.64% de los y las jóvenes en edad de cursar este nivel lo hacen, problemática de deserción focalizada en especial en la Costa pacífica Nariñense", así lo mencionó la Subsecretaria de Calidad Educativa Departamental, **Vilma Figueroa**.

**Edgar González Rodríguez**  
Profesional Universitario  
Jefe Oficina de Prensa y Comunicaciones  
Gobernación de Nariño



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño

[www.narino.gov.co](http://www.narino.gov.co)

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286